



GACETA DE MADRID.

Del Martes 26. de Septiembre de 1724.

Viena 26. de Agosto de 1724.



LA Corte Imperial continúa su residencia en el Palacio de Neustad, saliendo tres veces cada semana á la diversion de la caza á los Bosques de las cercanias, alternando en la de Ciervos, de Perdizes, y otras aves; pero sin dexar de asistir por esto á los Consejos, que se tienen en el mismo Palacio con alguna frecuencia, en los quales dizen se trata de allanar las dificultades, que sobrevienen en el Congreso de Cambray; aunque algunas son de tal calidad, que si la

Corte Imperial no cede de sus pretensiones, puede temerse la separacion infructuosa del mismo Congreso. Tambien se tienen algunas conferencias en la casa del Principe Eugenio, con el motivo de que la Republica de Venecia, pretendiendo tener sola el dominio en el Mar Adriatico, se escusa de dár al Pavellon Imperial los honores, que pide la Corte de Viena para sus Navios, de que no se sabe aún la resulta. Como está nombrado por Embaxador Extraordinario del Rey Christianissimo á la Corte Imperial el Duque de Richelieu, se le está previniendo la casa, en que ha de vivir, y se ha alquilado á esse fin la de Corbelli, y parte de la de Questemberg. Escriven de Francfort en las ultimas cartas, que el Circulo del *Alto Rhin*, ha resuelto poner completas sus Tropas, y aun de aumentarlas á mayor numero. Avisan de Constantinopla en cartas de 22. de Julio, que el Sultán continuaba su mansion en la Casa de Campo, y diversion de sus Jardines, pero que todos los dias sentia algo de calentura; y que sin embargo estaba en animo de asistir al Gran Divan, que se avia convocado para principio del mes siguiente: Que el Conde de Colliers, Embaxador de los Estados Generales, avia despachado vn Correo, avisando la resulta de la vltima conferencia, que avia tenido con el Gran Visir, que se cree no está en animo de interessarle en favor de la Republica de Olanda, para negociar el Tratado de Paz, que solicita con las Potencias de Berberia.

Hamburgo 1. de Septiembre de 1724.

Avisan de Petersburgo, en cartas de 16. de Agosto, que la Corte de sus Magestades Czarianas avia buuelto de Petershof, y que boiverán á salir presto para otras partes: Que el Czar avia recibido vn Correo de Constantinopla, despachado por el Residente Moscovita, con el aviso de la conclusion del Tratado, que ha mas de vn año que se estaba solicitando entre su Mag. Czariana, y la Puerta, y se estaba esperando otro Correo con el Tratado original: Que se avia tenido aviso de *Tobolskoi* en Siberia, que la Caravana destinada para la China, avia partido el dia 15. del mes pasado de aquella Villa, compuesta de 260. personas, en que se comprehendian algunos Mercaderes Ingleses, y Olandeses; y llevaban las cartas de creencia para el Empe-

rador de la China dos Negociantes Moscovitas, y los poderes para ajustar el nuevo Tratado de Comercio. Y de Astracán avisan, que avia partido vn Comboy de 60. Embarcaciones, cargadas de viveres, y municiones para Dertbent, escoltadas por quatro Fragatas. Escriven de Varsovia, en cartas de 23. del mes passado, que avia llegado de Dresde el General Conde de Fleming, y que asistió al Consejo, que se tuvo en presencia del Rey; y que el Primado del Reyno avia hecho expedir las cartas circulares á las Dietas Provinciales, exortandoles á que se paguen los sueldos á las Tropas de la Corona, y que tengan los Regimientos completos al exemplo de las Potencias vezinas; y que se trabaje en mantener la Religion Catolica Romana en las Villas de la Prusia Polaca. De Berlin avisan, que el Rey de Prusia recibió vn tiro de seis Cavallos de España, que le ha regalado el Coronel Stanope, Embaxador de su Mag. Britanica en la Corte de España. De Stokolmo escriven, en cartas de 20. del mes passado, que el Rey avia hecho publicar vn Ediçto, prometiendole su proteccion á todos los Eñtrangeros, que quisieren venir á avocindarse en su Reyno, que fueren capaces de aplicarse al Comercio, y á las manufacturas, y fabricas, en la misma forma que lo haze su Mag. con los de su mismo Reyno.

Genova 5. de Septiembre de 1724.

EL Capitan de vn Navio Ingles, que ha venido de Lisboa, ha dado noticia de averse publicado hallarse preñada la Reyna de Portugal; y que los Ingleses hazian passar los peltrhecos de los Almacenes de Portugal, a los que han dispuesto en Gibraltar, y Puerto Mahon, y que en estas Plazas se debian aumentar las Guarniciones. De Milán avisan, que lloran aquellos Pueblos las misérias, que padecen, con los aumentos de imposiciones, y que se auientan familias enteras, por no poder sufrir tantos agravios; y que corria voz en aquella Capital, de que avia resuelto la Corte de Viena, que se retirassen sus Plenipotenciarios de Cambray, y dado orden de reforçar las Plazas de Italia. Avisan de Turin, que se estaban haciendo grandes prevenciones para el recibimiento de la Corte, que no vendrà tan presto, como se juzgò, por la abundancia de viruelas, que ay en la misma Capital; y que avisan de Thonon, que el dia 20. del mes passado llegó à aquella Villa la Princesa Rhinsfels, y que dos horas despues fue con el Principe de Piamonte á la Iglesia Cathedral, donde el Obispo de Anesi les diò la bendicion nupcial; y el dia 22. partiò toda la Corte para Chamberi, adonde llegó el dia 24. Por las cartas de Roma de 26. del mes passado, avisan, que el Papa se mantiene con perfecta salud, y que continúa en sus obras de piedad, y visitas de Iglesias, y Hospitales; y que se hablaba de Creacion de Cardenales para el dia quatro deste mes: Que su Santidad ha nombrado vna Congregacion particular, para que en ella se traten, y determinen las diferencias de la Santa Sede con la Corte de Portugal, por lo que toca à la Iglesia Patriarcal de Lisboa; y esta Congregacion, que se compone de seis Cardenales, y de tres Prelados, se empezó à juntar en el Palacio del Cardenal Paulucci, Vicario, y Secretario de Estado: Que la Corte de Francia ha nombrado al Cardenal de Polignac, para que cuide de los negocios de aquella Corona, por bolverse á Francia, para ir á su Iglesia, el Arçobispo de Embrun, Monsieur de Tencin, que partirà en breve de Roma por la via de Florencia.

55

Londres 1. de Septiembre de 1724.

EL Rey está muy bien hallado en el Palacio de Windsor, donde come en publico tres días en la semana, que son Domingo, Martes, y Jueves, y sale de quando en quando à la diversion de la caza; teniendole por cierto, que se mantendrá su Mag. en la misma residencia cinco, ò seis semanas, y passará despues à dár vna buelta por algunas Provincias del Reyno. El Embaxador del Rey de Marruecos tuvo audiencia de despedida del Rey; y antes de ayer passò á Richemond á tenerla del Príncipe, y Princesa de Galles. Los Directores de la Compañia de las Indias Orientales han tomado para su servicio 13. Baxeles, que pertenecen á diferentes particulares, con animo de embiarlos luego que lo permita la ocasion, y el tiempo á sus diversos establecimientos. El Comercio de este Pais se aumenta mas, y mas de dia en dia, y los derechos de la Aduana no han producido al Gobierno en ningun tiempo mas que al presente. Vn hombre noble del Pais de Galles ha hallado en vna de sus tierras vna Mina, que à los principios solo le daba 40. libras esterlinas de renta, y aviendola beneficiado en el espacio de diez y ocho meses, le ha aumentado el provecho anual à cerca de 205. libras esterlinas. Escriven de Edimburgo, que se ha resuelto hazer vn bello Parque ázia el mediodia de la Villa, con su Canal en medio, al modelo del de San James, à costa de la Villa. La Compañia de los Archeros de la misma Villa se juntò el dia 15. del mes passado en el parage acostumbrado, con el motivo del premio, que se dà todos los años á los mejores tiradores, y le ganó el Duque de Hamilton.

Haya 3. de Septiembre de 1724.

LOs Estados de Olanda, y de Vvesfrisia no se juntarán hasta el dia 13. de este mes. Monf. Juan Enrique Bodaan prestò ayer juramento en la Junta de los Estados Generales, en calidad de Capitan de vn Navio de Guerra del Colegio de la Marina de Amsterdam. Los Directores de la Compañia de las Indias Orientales han embiado vna Diputacion á los Estados Generales, con vna nueva representacion, tocante à la Compañia de Comercio del Pais Baxo. Escriven de Ostende, que tres Armadores de la misma Villa han ofrecido à los Directores de la Compañia, de salir á corso contra los Colarios de Berberia, y vengarlos de la presa del Navio de Indias, como les contribuyan con las tres partes de quatro de las municiones, que necesitarán para salir al Mar. Escriven de Cambray, que el dia 29. del mes passado tuvieron vna larga conferencia los Plenipotenciarios de Francia, de Iglaterra, y de la Corte de Viena, á cerca de las pretensiones del Rey de España, siendo vna entre ellas, que ha de estar en su arbitrio el embiar á Italia al señor Infante D. Carlos, siempre que le pareciere; y que la Investidura de Sena no se ha de dár por la Corte Imperial; y tampoco está dispuesta la Corte de España en ceder el Titulo de Borgoña en favor de la Casa de Austria; y antes bien insiste con la Corte de Parma, en que sus Estados han de ser libres, è independientes; y aun ay otros puntos que deducir, con euyo motivo no dexará de dilatarse mucho el Congresso, á menos que cada Soberano ceda en algo de sus pretensiones.

Paris 11. de Septiembre de 1724.

EL Rey continúa su residencia en el Real Sitio de Fontainebleau, y está muy divertido en el exercicio de la caza, y en las cenas con los Señores, y Damas de la Corte, à las quales ha mandado advertir, que se vistan como en
la

la Corte. Las Duquesas de Orleans no han pasado á aquel Real Sitio, por dezir que se halla en cinta la Duquesa moza. El dia seis tuvo audiencia particular del Rey Don Patricio Laules, Embaxador del Rey de España, en la qual presentò á su Mag. al Marquès de Monteleon. El Rey ha mandado avisar á los Cardenales de Rohan, de Bissy, y de Gesvres, que vayan á Fontainebleau, y se presume que sea con el motivo, de discurrir algun medio de ajuste en el negociado de la Bula *Vnigenitus*, que el Papa desea mucho verlo compuesto. Al presente tiene mas abrigo el partido de los que defienden la Constitucion, pues algunos, que eran acerrimos apelantes, se han buuelto zelosos defensores de ella, como el Padre Plaza, Religioso Dominicó del Gran Convento de Paris, el qual embarazò, que el dia de San Luis predicassen en la Santa Capilla al Padre Maignan Doctor, y Conventual, y al Padre de las Viñas, tambien Doctor, con el motivo de ser apelantes, con cuya ocasion se les ha suspendido de predicar á los dos referidos. Avisan de Marsella, que la Esquadra de quatro Baxeles de Guerra, mandada por Mons. Grandprè, que conduce á Mons. Andrezel á Constantinopla, y que debe traer al Marquès de Bonnac, estaba ya en viage para venir á Tolon; de donde se dize, que este Marquès passará á Tripoli con la respuesta de la Corte á las pretensiones del Bey, y por no aver podido Mons. Andrezel ajustar la Paz con los de Tripoli, como lo consiguió con los de Argel, se espera por medio de Mons. Bonnac.

Madrid 26. de Septiembre de 1724.

LOs Reyes nuestros señores se mantienen con perfecta salud en el Real Sitio de San Ildefonso, como tambien el Principe nuestro señor, y los señores Infantes. El dia 23. hubo Besamanos en el mismo Real Sitio, y se vistió la Corte de gala, por el cumple años del Principe nuestro señor, que entrò en los doce de su edad.

La Reyna Viuda nuestra señora està ya fuera de peligro en su enfermedad de viruelas, aviendo tenido su curso con toda felicidad.

El Baylio Davila, Embaxador de Malta, ha dado quenta al Rey, de que el Navio San Juan, Comandante de la Esquadra de su Religion (la qual ha venido á limpiar estos Mares, y asegurar las Costas destes Reynos) encontrò en el Estrecho de Gibraltar á vn Navio Corsario Argelino de 40. Piezas; y aviendole dado caza, le obligò á dar al través en Cabo Espartel, donde en vn momento se hizo pedazos, y su numerosa Guarnicion se viò salir á tierra; con que aunque no se consiguió el apresarle, se quitò este enemigo, que infestaba las Costas, y Comercios.

Muriò en el Buen Retiro la señora Doña Ana Carrillo, Condesa de la Ribera, de cerca de 80. años. Sirviò toda su vida en Palacio á las Reynas que hubo en su tiempo, de Menina, Dama, y vltimamente de Guarda Mayor.

El *Labirinto ingenioso á la Exaltacion del Pontifice*, por vn Religioso de San Juan de Dios, se hallará en la Imprenta de Angel Pasqual, á las accesorias del Duque de Alva.

CON PRIVILEGIO: En Madrid, por Juan de Ariztia, en la Calle de Alcalá.